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(СОСТОЯЛОСЬ собрание ипост^ 
. ранных студентов, на кото

ром были подведены итоги минув
шего учебного года. С докладом 
выступил декан А. М. Горошенко. 
Он отметил причины неуспевае
мости некоторых студентов. Бы
ли также названы десятки фами
лий ребят, которым приказом рек
тора по институту была выраже
на благодарность за отличную 
учебу. 

17-10 ГОДОВЩИНУ Алжир
ской революции отмети

ли студенты из Алжира, обучаю-

П п 

Закончилась::-: ':- преддипломная 
практика более чем у двух тысяч 
студентов. Заводы страны, науч
но-исследовательские и проектные 
институты, кафедры — адреса 
мест, где в течение двух месяцев 
работали дипломанты. В предпо
следний день октября сдан отчет 
о практике научным руководите-
лнм, В этот же день началось 
предварительное распределение на 
инженерно-экономическом факуль
тете. Города Сибири и Закавказья, 
Урала и Востока — вот точки, 
куда после окончания вуза поедут 
экономисты. 

НА СНИМКЕ: идет распределе
ние на кафедре «Автоматизация 
управления производством». Сле
ва — доцент Л. И. Горькое и сту
дентка Л. Трофимова. 

щиеся в вузах Ленинграда. Вечер 
был проведен на днях в Горном 
институте. Привлекла внимание 
участников вечера выставка на
циональной одеягды, обуви, кото
рую организовали сами студенты. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАИ, СОЕДИНЯИТЕСЫ 

На профсоюзных 
конференциях 

о д ОКТЯБРЯ в актовом зале 
•̂  института состоялась пя
тая отчетно-выборная профсоюз
ная конференция профессоров, 
преподавателей, рабочих и служа
щих. С докладом выступил пред
седатель местного комитета Г. И. 
Гуляев. 
• Он указал, что отчетный пе
риод был знаменателен тем, что 
страна отмечала ЮО-летие со дня 
рождения В. И. Ленина, готови
лась к достойной встрече XXIV 
съезда партии и сейчас живет 
делами и планами, направленны
ми на успешное выполнение но
вой, девятой пятилетки. 

Коллектив политехников ус
пешно выполнил свои обязатель
ства, взятые как к ЮО-летию со 
дня рождения великого воясдя 
В. И. Ленина, так и по достой
ной встрече XXIV съезда родной 
партии. Далее докладчик дал ис
черпывающ ш1 отчет о деятсльно-
с м каждой комиссии месткома. 
Он рассказал о большой работе, 
проводившейся в шстатуте по 
организации социалистического 
соревнования на лучший факуль
тет, кафедру по новым числен
ным показателям, по усовершен
ствованию этой системы, о сорев
новании в производственных кол
лективах. 

В докладе нашли отражение 
мероприятия месткома по улуч
шению учебной, научной, воспи
тательной работы, по организацин 
труда, отдыха, питания политех
ников, по вовлечению сотрудни
ков в занятия физкультурой и 
спортом, по укреплению их здо-

Орган парткома, ректорага, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского Полнте.<сннческого института нм. М. И. Калинина 
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в д е л о в о й о б с т а н о в к е 
ровья в санаториях, домах отды
ха, спортивных лагерях, борьба 
за укрснление производственной 
и трудовой дисщтлины. Г. И. 
Гуляев указал, что за отчетный 
период было проведено 19 засе
даний местного комитета и 35 
заседаний президиума. 

На этих заседаниях отчитыва
лись представители профбюро фа
культетов, кафедр, отделов, про
изводственных коллективов, ко
миссий месткома. 

Выступившие в прениях деле
гаты признали работу месткома 
удовлетворительной, они главное 
внимание в своих выступлениях 
обраща.'Еи на нерешенные вопро
сы, вносили предложения. Так, 
делегат инженерно-экономического 
факультета Ю. Н. Демченко за

явил, что задачи, поставленные 
перед факультетом по подготовке 
организаторов производства сред
него звена можно будет решить 
только в том случае, если фа
культет получит современную ба
зу, то есть будет оснащен новой 
техникой — решающими счетны
ми машинами, в том числе счет
но-клавишными, необходимо так
же, чтобы третий корпус имел 
систему диспетчерской связи. Оп 
обратил внимание на необходи
мость улучшить питание препо
давателей, предложил оборудовать 
для них специальный буфет. 

Начальник отдела кадров И. А. 
Антонов в своем выступлении дал 
анализ роста движения и теку
чести кадров, рассказал о мерах 
по укреплению трудовой дисцип
лины в институте, указал, что 
многие случаи нарушения дисцип
лины, об1цественного порядка, а 
также пьянок пе всегда обсуж
даются в профсоюзных организа
циях, а иногда обсуждение того 
или иного лица пе полу^шет 
до.тжной принципиальной оценки. 

Он предложил установить ре

шением конференции такой поря
док, чтобы раз в месяц устраива
лись проверки по состоянию тру
довой дисциплины, обсуждались 
нарушители, чтобы местный ко
митет заслушивал отчеты проф
бюро о состоянии использования 
рабочего времени. 

Ряд делегатов остановился на 
организации социалистического 
соревнования, на укреплении ма
териально-технической базы лабо
ратории. Ораторы предлагали уве
личить лимит на командировки 
(Л. Н. Кубышкин ~ ГТФ), что
бы ч;1П[е можно было оби1аться с 
учеными других вузов, НИИ и об
мениваться положительным опы
том; шире практиковать творче
ские конкурсы, а также конкур
сы но профессиям (Л. К. Чсрно-
вец " УлМФ); поднимали вопро
сы охраны труда и техники безо
пасности, передавали просьбу сво
их коллективов установить в ин
ституте пятидневную рабочую не
делю и др. 
, На конференции выступил про-. 

ректор по административно-хо-
зяйствешюй работе Н. Л. Пруд
ников. Он познакомил делегатов с 
перспективным развитием инсти
тута, рассказал о новом строи
тельстве, об укреплении матери
альной базы, о решении вопро
сов с жильем, питанием, отдыхом. 

В заклгочитсльно>[ слове пред
седатель месткома Г. И. Гуляев 
отметил, что на конференции со
стоялся деловой разговор, выступ
ления были аргументированы, и 
они помогут месткому нового со
става улучшить работу, затем он 
ответил на вопросы. 

Конференция признала работу 
местного комитета за отчетный 
период удовлетворительной, из
брала новый состав месткома, ре
визионной комиссии к делегатов 
на областную конференцию. Была 
принята резолюция, определяю
щая дальнейшие задачи профсо
юзной организации по выполне
нию решений XXIV съезда КПСС 
и заданий новой, девятой пяти
летки. 

Ф С отчетным докладом выступает 
председатель месткома Г. И. Гуляев, 

на конференции 
В зале конференции. 



ПОЛИТЕХНИК 

1-1А студенческой профсоюзной 
конференции с отчетным 

докладом выступил председатель 
профкома института Владимир 
Титов. Он подробно проанализиро
вал работу К0МИСС1Ш, рассказал о 
деятельности факультетских 
профбюро. Отметил ряд недостат
ков. 

НА ПРОФСОЮЗНЫХ КОНФЕРЕНЦИЯХ директор фундаментальной биб
лиотеки Н. К. Пленник. 

Проректор по административ
но-хозяйственной работе Н. П. 
Прудников познакомил с теми за-

сте, чтобы читали студенты, пн- филактические средства. Надо За что же тогда бороться, где стл-
тающиеся в буфетах и столовой, обязательно знать о здоровье ка- ыул? — закончил Юревичюс. 
Необходимо открыть почтовое от- ждого студента, знать, кто чем — Вопросы быта играют нема- дачалшГ решёнйе'которыГ помо-
деление в студгородке, — пред- болеет, и немедленно направлять ловажную роль в жизни студен- жет укрепить материально - тсх-
ложил студент,—думается, вновь к нам. Проблема питания одна из та. Но все лн мы бережем иму- нцческую базу студгородка 
избранный профком близко к главных, — продолжала Р. Н. щество общежития? Далеко пет. 

Первым после докладчика вы- сердцу примет нужды студентов, Новинская. — Пора бы обратить Шкафы, стулья в некоторых ком-
ступил делегат механико - маши- ' 
воетроительного факультета, сту
дент IV курса Владимир Плмхин, 

— Успехи в учебном процессе 
зависят и от того, как организо
вано питание студентов, — ска
зал Плгохии. — В докладе отме
чалось, что члены комиссии об
щественного контроля системати
чески проводили рейды, о резуль
татах сообщали администрашш 
столовых и что значительно 
улучшалось качество 

НА ПЯТОЙ СТУДЕНЧЕСКОЙ 
проживающих в общежитии. самое серьезное внимание на не- натах выходят из строя раньше 

— Специалист, вышедший из удовлетворительное состояние срока, который отводится по нор-
стен нашего вуза, .должен быть питания в столовой Л'з 19, кото- ме. Нельзя улучшить быт, не по-
обязательпо здоровым, — начала рая обслуживает профилакторий, высив требовательность к самому 
свою речь заведующая профнлак- Пятикурсник факультета ра- себе, в нашей жизнн определяю-

приготов- тор^,ел р. н. Новинская. — И за- дноэлектроники Шарунас Юреви- щим должен быть принцип само-
ляемых блюд в столовой Л? 6. Я ботиться об укреплении здоровья чюс говорил о стремлении многих обслуживания. Он есть у нас, но 
бы сказал, что такая оценка пре- мы долншы с ( курса. К сожале- студентов заниматься фнзкульту- пе все ему следуют, — сказал в 
ждевременная По-предсиему т о - ""^^' ^^ '^^^ первокурсники и вто- рой и спортом в залах спортком- своем выступлении председатель 

рОКурСНИКИ знают о суЩеСГВОВа- плекгя. СТУТГППРТП Геннаяий Лвкитим. 
ХО готовят, остались те же очере
ди, которые- отнимают много вре
мени у студентов. Положительно 
одно: столовую отремонтировали. 
У рейдовой комиссии большие 
права; следовало бы вывешивать 
результаты рейда на видном ме-

нпп у нас профилактория. И толь
ко иа IV—V курсах приходят к 
нам уже больные студенты, а 
ведь моапю было бы предупре
дить болезнь гораздо раньше. 
Наш профилакторий хорошо ос
нащен. Здесь отличное водолече
ние, светолечение и другие про-

плекса. 
— Но, к сожалению факуль

тету выделяют зал на 2 часа, это 
так мало. Не выдали спортивную 
форму, хотя спортссктор и обе-

На конференции выступили за
меститель председателя СНО ин
ститута Л. Тетерсная, студенты 
А. Кузьмичев (ФРЭ), А. Одиноких 
(ГТФ), председатель спортклуба 
«Политехник» Л. А. Шитинова. 

Делегатов приветствовали пос
ланцы пз МВТУ, Новосибирского, 
Уральского, Пермского, Львовско
го, Минского, Каунасского, Тал
линского, Рижского политехниче
ских институтов, с которыми ус
тановлена давняя друл:ба. 

В заключение конференции бы
ла принята резолюция, направ
ленная на улучшение работы н 
исправление недостатков. Работа 
профкома признана удовлетвори
тельной. Затем были избраны но-

студсовета Геннадий Левитин. 
^ На сегодняшний депь 1500 

должников. 4 тысячи книг на 
руках. И больше всего на ЭлМФ. 
Книги теряют, крадут. Надо объ- вый состав профкома, ревизнон-

н^ал это сделать. За спортивные явить решительную борьбу тем, „^д |;омнссии и делегаты на об-
успохи обычно награждают куб- кто не научился пользоваться , ,„, ,„/„ „„ , „ ' .' ,. , ,„„„„ 
камн. грамотами, но у нас это книгой и беречь ее, - обратила '̂ '̂̂ ^"У» профсоюзную конферен-

почсму-то почтн не практикуется, внимание в своем выступлении цию. 
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В ходе занятий по ПБП при
зывники изучат организацию Со
ветских Вооруженных Сил, уста-

Договор с заводом 
XXIV съезд КПСС поставил но

вые задачи перед работниками 
науки по улучшению творческого 
содружества с промышленностью. 
В свете решений съезда сотруд
ники кафедры металловедения и 
термической обработки и Цент-

Инст1ггут и завод связывают 
давние и прочные узы творческо
го содру;ксстЕа. В свое время за
вод явился пионером широкого 
промышленного освоения высоко
производительных быстрорежу
щих сталей ЭН 379, ЭН 657 и 

ральной заводской лаборатории ЭП 658, разработанных в инсти-
(ЦЗЛ) Инструментального завода туте. С тех пор сталь марки ЭП 
им. Воскова обсудили проект до- 379 нашла применение во многих 
говора о творческо>[ содружест
ве на 1971 — 1976 гг, посвя
щенный проблеме повышения ка
чества инстру.чента. 

Качество быстрорежущего ин
струмента, как известно, зависит 
от металлургических факторов, 
геометрических параметров, крас
ностойкости, прочности и надеж
ности, определяюни1х его износо
стойкость. Проблема повышения 
качества инструмента по своему 
теоретическому и практическому 
содержанию является, в частио-
сти, важнейшей за,дачсн совре
менного .металловедения, науки о 
резании металлов. 

Тематика намеченных догово
ром совместных научно - иссле
довательских работ весьма разно
образна. Здесь и разработка бо
лее совершенной технологии тер
мической обработки конкретных 
инструментов, исследование 
структуры и свойств инструмен
тальных материалов, изысканно 
новых составов быстрорежущей 
стали для литого и кованного ин
струмента, изучение сравнитель
ной прокалнваемости и изотерми
ческого превращения аустенита 
различных марок стали. Намече
ны конкретные сроки начала и 
окончания тем. Б исследованиях 
будет прпни.чать участие боль
шая группа студентов - металло
ведов V и VI курсов: 0. Громова, 
Л. Дмитриева, А. Борисова, 
А. Смирно», И. Волкова, П. Каще-
ева, Л. Копенина, Л. Лавренть
ева, И. Лукина и др. 

От завода студентов будут ку-
рир-^вать начальник ЦЗЛ 0. В. 
Зуен и опытные 1шженеры - ис
следователи С. А. Зыскинд, Г. В. 
Грудков, к. т. н. М. Е. Мормуле-
ва — все бывшие воспитанники 
нашего вуза. 

отраслях промышленности стра
ны. Недавно сталь марки ЭП 657 
была исследована фирмой «Фиат» 
(Италия), фирма дала положи
тельное заключение:, о, ее., каче
стве и согласилась на замену ра
нее рекомендованной стали 
Р10К10ФЗМЧ для Волжского ав
томобильного завода сталью 
ЭП 657, как более технологич
ной в производстве. 

Заключение договора о творче
ском содружестве на 1971 — 
1976 гг. между кафедрой метал
ловедения и термической обра
ботки ЛПИ и Инструментальным 
заводом им. Воскова послужит 
дальнейшему развитию связей де
ятелей науки \\ промып1лепиости. 
Этот договор будет способствовать 
выполнению решений XXIV съез
да КПСС по росту производства 
станкоинструментальной промыш
ленности за счет использования 
процессов, повышения экономи
ческой эффективности и улучше
ния качества продукции. 

А. ПОПАНДОПУЛО, 
доцент 

3 ОКТЯБРЕ 1967 года П1 
сессия Верховного Совета 

СССР приняла Закон «О всеобщей 
воинской обязанности». В соот
ветствии с этим Законом и По
становлением Совета Министров 
СССР в И1[ституте с 1 октября 
1970 г. введена начальная воен
ная подготовка для юношей до
призывного и призывного возра
стов. 

В прошедшем учебном году эту 
подготовку прошло более 140 че
ловек из числа рабочих и служа-
Н1;их призывного возраста. Заня
тия прошли организованно, с вы
соким процентом посещаемости и 
успеваемости. Вес призывники 
сдали пормы спортивного ком-
п.чекса ГТО и ГЗР. 

Новый учебный год в системе 
начальной военной подготовки 
(ПВП) начался с 1 октября 
1971 г. и закончится 30 апреля 
1972 г. Согласно Закону, занятия 
проводятся в нерабочее время % 
~ 3 раза в неделю по 2—3 ча
са в день. 

Б этом году к занятиям при
влекаются все призывники 1954 
года рождения и старше, не про
шедшие начальную военную под
готовку на штатных учебных 

(включая занимаюи1;ихся на под
готовительных курсах) — по 
типовой. Кроме того, все призыв-
пнкп привлекаются к занятиям 
по физической подготовке и обя
зательной сдаче норм ГТО и ГЗР. 

Поэтому всем, кто зачислен на 
вечерние и заочные отделения 
вузов, необходимо срочно явить
ся в военный стол или к началь-

Начальная 

военная 

подготовка 

пику учебного пулпла (помещает
ся в 9-й даче) с документами 
для зачисления в учебные груп
пы по сокращенной программе; 
это в интересах самих призывни
ков, т. к. в случае неявки они 
будут зачислены в общие группы. 

Учитывая, что большинство 

вы, стрелковое оружие, основы 
тактической подготовки, граж
данской обороны, военной топо
графии, отстреляют упражнения 
из малокалиберной винтовки й 
автомата, получат навыки по 
строевой по,1готовке, ознакомятся 
с боевой техникой и оружием во
инской части. Юноши, занимаю
щиеся по другой программе, 
получат основы знаний по спе
циальности оператор - програм
мист. 

Согласно положению и прика
зу ректора, ответственность и 
контроль за посещением призыв
никами занятий по ПВП возлага
ется па их начальников (на ка
федрах, лабораториях, отдсчах 
и службах). 

Успех начальной военной под
готовки будет зависеть от орга-
нпзовапностн и дисциплинирован
ности самих призывников, кон
троля со стороны нх начальников 
и практической помощи со сторо
ны месткома, комитета ВЛЕСМ, 
комитета ДОСААФ. 

Нужно сказать, что в прошед
шем учебном году помощь со сто-

н особенно со 
призывников занимается в вечер-

пунктах и не имеющие специа.1ь- ^ "̂̂  вузах и имеет большую за- ро[щ месткома, 
ных справок. грузку, ректор института пошел стороны комитета БЛКСМ, была 

Кто освобождается от начальной навстречу и прпнят решение- за- ^вно недостаточной. 
""""""••" " '^ нятия провести методом учебного '^^ ^'''^'' социалистического 

военной подготовки? Студенты 
дневного отделения вуза, юноши, 
прошедшие ПВП на штатном 
учебном пункте и имеющие об 
этом справку; далее те, кто за
нимается в школах РК ДОСААФ 
по направлениям райвоенкоматов; 

По итогам 
, ,_ _ соревнования наш учебный пункт 

сбора с 10 января по 5 февраля занял шестое место в районе. Не-
1972 г. Обучение будет прово- достатками, которые не дали воз-
диться с отрывом от произведет- можиости нам занять одно ид 
ва по о 
сбора от 

часов в депь, в конце 
всех призывников ко-

лица, обучающиеся во втузе при миссия примет зачеты. Кроме то-
Металлическом заводе имени ХХП го, начиная с 1 октября 1971 г. 
съезда КПСС и освобожденные от и по 30 апреля 1972 г. один раз 

призовых мест, были такие, каа 
отсутствие оборудованного учеб
ного пункта, пропуск занятий от
дельными призывниками, равно
душное отношение некоторых. иа-

воснной службы (но предъявле- в неделю, по средам, с 17.00 до чальников отделов и служб, кото-
нию военного билета). 

Юноши, занимающиеся на ве
черних и заочных отдсчениях ву
зов, те.чникумов, а также в вечер
них школах, проходят подготовку 
по особой программе, остальные 

19.00 в аудиториях .У: 119 и 
123 главного здания будут прово
диться занятия и другие меро
приятия воеппо - патриотическо
го характера, явка на которые 
всех призывников обязательна. 

Завершающий этап подписки 
Во всех организациях института идет большая 

работа но нодппске на газеты и журналы на 
1972 год. 

В ряде подразделений подписка подходит к 
концу. К ним относятся: ЭлМФ, ЭнМФ — конт
рольные задания перевыполнены; ФРЭ, Подгото
вительный факультет. Военная кафедра — 90 
процентов. 

Но наряду с этим в некоторых организациях 
наблюдается отставание в решении этой задачи, 
например, — рабочие и служащие, ФМетФ, уп-

рав.'̂ енне института и др. Слабо идет иодписка 
на молодежные издания. 

Недостаточно распространяются средн под
писчиков такие издания, как «Соцпалнстическа^! 
нидустрня», «91;о[1омнческая газета» и ряд науч
но-технических :курналов. 

Товарищи политехники, спешите оформить 
свою подписку в оставшееся время! Помните, что 
срок подписки закапчивается 25 ноября с. г. 

А. ШАКАЛО. 
председатель совета по пропаганде печати 

рые ие ооеспечили стопроцентно
го охвата подготовкой своих при
зывников. 

У нас есть все возможности 
устранить эти- недостатки, повы
сить уровень подготовки и до
биться отличных результатов. 
Начальная военная подготовка— 
дело большой государственн ой 
важности, и оиа требует к себе 
серьезного отношения. Успешное 
решение поставленных задач воз
можно только прп активном уча
стии н помощи не только адми
нистрации, но и всех обшествен-
ных организаций и самих при
зывников. 

Почетная задача и патриотиче
ский долг всех призывников-по
литехников добиться в новом 
учебном году отличных успехов в 
начальной военной полготопкс. 

Н. СМИРНОВ, 
- - начальини учебного пункта 



ПОЛИТЕХНИК 

ПИСЬМА 

ДОМОЙ 
Учебная работа, наряду с 

трудностями, имеет большое 
разнообразие форм. Вот уже 
несколько лет на Ф^етФ прак
тикуется своеобразная форма 
учебной работы со студентамн 
— письма родителям и в шко
лы, в которых сегодняшние 
студенты получили среднее об
разование. 

Ни для кого не секрет, что 
одной пз причин плохой успе
ваемости студентов младших 
курсов является отсутствие по
стоянного контроля со сторо
ны родителей и учителей, к 
которому они успели привык
нуть за 10 лет обучения в 
школе. 

Оказавшись на студенческой 
скамье, бывший школьн1пс не 
сразу входит в необходимый 
ритм учебного графика н в 
этот-то момент ему очень ну
жен совет н опыт родителей 
или старших товарищей. Но, 
обычно, студенты старших 
курсов не стремятся наставить 
на путь истинный почувство
вавшего- «свободу» первокурс
ника. А в результате «скром-
постп» первокурсника родите
ли оказываются не в курсе его 
учебных дел, и вот они не 
могут понять, почему вдруг (!) 
нх сына отчислили из [П1СТИ-

тута. 
Поэтому и возникла необхо

димость посылать письма ро
дителям по итогам текущей 
успеваемости и сессий, чтобы 
держать их в курсе того, как 
их ' сын выполняет график 
учебного процесса. В большин
стве случаев это имело поло
жительный результат, часто 
приходили ответные письма от 
родителей с благодарностью и 
заверениями, что они прило
жат все силы, чтобы их сын 
повысил успеваемость. В тече
ние семестра академкомисснй 
первого п второго курсов посы
лают около 50 писем роднте-

• лям нерадивых младшекурсни-
' ков. 

Одновременно с этим роди
телям и в школы, где обуча
лись сегодняшние студенты-
отличники, отправляли и бла
годарственные письма. В пись
ма для школ вкладывались 
условия приема в ЛПИ н при
глашения всей учащимся этих 
школ приехать учиться в нан1 
институт, это явилось большим 
подспорьем для работы общест
венной приемной комиссии. 

Нельзя, конечно, в работе 
академкомисснй ограмнчивать-
ся только этой формой работы, 
но и ее, по нашему мнению, 

1' можно взять на вооружение. 

А. СИВАЧЕВ, 

член факультетского бюро 

I ВЛКСМ ФМетФ 

В НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ В НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ 
Н АШ студенческий городок па 

Лесном проспекте насчиты
вает 9 общежитий. Корпус кал:-
дого факультета — отдельный 
дом со своими традициями, свои
ми заботами и делами. И этот 
дом студенты стараются сделать 
лучше, удобнее, красивее. 

Ну, а центром общежития, ко
нечно же, является комната от
дыха. И чем уютнее она, тем 
охотнее тянутся сюда все ребя
та: посмотреть телевизор, сыграть 
в шахматы, полистать д:урнал и,1И 
просто поспорить о делах обще-
лсития, учебы. 

Перед праздником Великого Ок
тября все студенты развернули 
активную деятельность по офор
млению своих красных уголков, 
комНат отдыха. Стоило войти в 
любой корпус, и вы увидели бы, 
как готовились к празднику сту
денты: красили, рисовали, писа
ли, выдумывали что-то свое, орп-
гипальное, новое. 

Но во всех ли корпусах дейст
вительно кипела работа? От-
тодь нет. В 1-м корпусе, где лм1-
вут студенты-физики, не чув
ствовалось предпраздничной су
еты. Здесь давно уже было все 
готово к наступ.тению октябрь
ской даты. 

Услыша'В несколько одобри
тельных отзывов, мне захотелось 

Сказочный уголок 
посмотреть, как оформили свой 
корпус физики. 

Первый человек, с которым 
знакомлюсь здесь, член студсо
вета по культурно - массовой ра
боте А. Овсяншжов (гр. 355) 
охотно соглашается показать, что 
было сделано усилиями его това
рищей. 

Спускаемся по лестнице, и я 
слышу подробный рассказ о том, 
как оформлялись плакатами и га
зетами этажи, как украшалась 
вахта. И, наконец, я попадаю в 
комнату отдыха. 

Действительно, попадаю, так 
как стоило переступить порог, и 
мы оказались в настоящей ска
зочной избе. Степы украшены за
мечательными, веселыми русски
ми «Сказками», 

Здесь и Емеля со своей щу
кой, н добрый молодец с красной 
девицей сидят перед оконцем со 
ставенками, и печка русская, и 
бабка с дедом у самовара снднт, 
чай пьют, 

А в другом конце, там, где 
комната открывается анфиладой, 
вдруг вьпшывают купола старин
ные, башенки, церквушки. Уз
наю силуэты Кижеи-

А. Овсянников рассказывает 
мне, как создавался этот сказоч
ный уголок, 

Во-первцх, в корпусе, как 
таковой, комнаты отдыха не бы
ло. Была учебная комната, кото
рая служшга ребятам и для уче
бы, и для отдыха, и для собра
ний. 

Председатель студсовета ЛСеня 
Иванов с помощью партбюро фа
культета после долгих усилий от
воевал свободную комнату для 
общежития. 

Ну, а потом, после летней сес
сии, собрался студсовет. Стали 
думать, что нужней ребятам — 
комната отдыха или красный уго
лок. П решили, что необходимо 
помещение, где студенты мог.ти 
бы чувствовать себя как дома — 
уютная комната отдыха. 

Володя Рогожкин (гр. 353) 
предложил оформить ее в виде 
избы. Я закипела работа. 

Ходили в Публичную библио
теку, музеи, рылись в книгах, со
бирали открытки. И тогда стал 
покрываться затейливым рисун
ком рабочий материал (которым 
послужила древесно - волокии<:-
тая плита). 

С воодушевлением работал?! 
С. Тихомиров, Т. Насонова и 
Н. Ромзаева (гр. 355). Неред
ко засиживались до 2 часов но
чи. Рогожкин вырезал орнамент 
по дереву в виде оконных наличт 
ннков. 

Юра Голенький (гр. 351) со
вершил «паломничество» в Ки
жи. Там ои с помощью фотоаппа
рата и пера собрал коллекцию 
русской старины. Так появились 
купола, на стс;иах комнаты отды
ха. Так появились стихи, напи
санные в стариниом русском сти
ле: 

Словно древний корабль, 
Облака—паруса, 
Выплывает с утра 
Голубая краса. 
Купола, купола, 
Белых чаек полет... 
Здесь мечта создала 
Чудо северных вод. 
К 1 сентября комната отрыха 

была готова, п не,давно на пер
вом корцуспом вечере студенты 
по достоинству оценили труды 
своих худо;кнцков, восторженно 
одобрили новую комнату отдыха. 

Л. МОРОЗОВА, 
студентка, наш норР> 

' ^ ч - > ; . 

' 5 ^ ^ ^ ' - - . у ^ ^ . 

НА СНИМКАХ: два фрагмента оформления. 

Фото Михаила ПАКА, нашего норр. 

НА ВАШУ КНИЖНУЮ ПОЛКУ 
В книжные магазпны нашего 

города поступила большая партия 
литературы, выпущенная разны
ми издательствами страны. Неко
торые из книг мы предлагаем ва
шему вниманию. 

О новых успехах в освоенпи 
Вселенной, о новых советских и 
американских экспериментах и 
открытиях рассказано в книге 
А. П. Романова «Космодром. Кос
монавты. Космос». 

Герои книги А. Пирожкова 
«Загляни за горизонт» ре
альные люди: моряки, зверобои, 
вулканологи, рыбаки, погранич
ники, с которыми автору прихо
дилось встречаться. 

Яркая жизнь ветерана совет
ского турбостроения, токаря-кару
сельщика Металлпчес1:ого завода 
нмени ХХП съезда КПСС Федора 
Ермолаевича Кириллова, — при
мер для многих, особенно для 

молодого поколеш1я раоочего 
класса. О нем и книга М. Гордо
на «Кадровый рабочий». 

Для молодых рабочих, осваи
вающих токарное дело, выпущена 
еще одна книга — «Книга мо
лодого токаря», В пей освещают
ся теоретические и практические 
вопросы, связанные с работой иа 
токарных станках. 

«Наш опыт организации и ме
ханизации управления производ
ством». Автор этой книги — за
меститель генерального директо
ра Ленинградского оптико-меха-
ничесл^ого объед1шения П. И. Ва
сильев — делится опытом ра
боты этого предприятия в обла
сти организации, структуры и си
стемы управления. 

Пропагандистов, преподавате
лей, партийных и хозяйственных 
работников, несомненно, должны 

заинтересовать такие кнщ^и — 
«О кадрах» и «Экономическая 
реформа и трудовой коллектив». 

Рекомендуем приобрести и про
честь еще две интересные кни
ги — рассказы Л. П. Семина 
«После выстрела» и Иозефа Лада 

«Книга о художнике». 
Эти и другие книги вы може

те приобрести, посетив магазины 
Ленкниги, которые расположены 
во всех районах нашего города. 

БЮРО ПРОПАГАНДЫ 
ЛЕНКНИГИ 

ЭКСКУРСИИ 

и 

походы 

Вот уже два месяца мы учимся 
на втором курсе. Мы — это сту
денты 221/3 группы. Новые 
предметы, повые трудности. Лек
ции, семинары — каждый день. 
Но, несмотря на загруженность, 
мы все-таки стараемся выкроить 
время для экскурсий по городу 
и туристских походов. 

Студенты нашей группы побы
вали иа выставке ЭВМ, в музе
ях, дважды ходили в поход. При-
дтно сознавать, что с каждой та

кой экскурсией, с каждой про
гулкой и походом в группе креп
нет коллектив, исчезает разоб
щенность, которая чувствовалась 
еще на первом курсе. 

В своей общественной работе 
мы стремимся к тому, чтобы 
каждый из нас мог делать для 
группы как можно больше, и тем 
самым наша студенческая жизнь 
становится интересней. 

Т. МАКАРОВА, 
студентна 221/3 группы 

«комсомольский 
П Р О Ж Е к т о Р» 

СТОИТ СТАНОК ТРЕТИЙ ГОД... 
Станок шлифовальный 

1иС-150был передан кафедре 
«Физ1и;а изогонов» в 1968 
году. Он предназначался для 
производства работ по зашга-
ннрованным темам, позднее 
планы эти были пересмотрены, 
дорогое оборудование оказа
лось не у дел« 

На вопрос о да.чьнейшей 
судьбе станка заведующий 
лабораторией физики изотопов 
В. 9. Лактионов ответил, что 
не первый год лаборатория 
старается передать станок ка
кой-либо кафедре института 
пли другому учреждению. Од
нако дорогостоящий станок 
бездействует вот уже третий 
год..» 

«Комсомольский прожектор» 



П О Л И Т Е Х Н И К 

^ В НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ а 

Интересная дружеская ктреча 
в НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ 

Одним из направлений работы 
студсювета 11- корпуса яв;1яется 
повышение уровня профессио
нально-технического образования 
студентов. В связи с этим студ
советом запланирован ряд встреч 
студентов с преподавателями ка
федр факультета. • 
• Такая встреча состоялась с за
ведующим кафедрой использова
ния водной энергии, членом СЭВ 
Дмитрием Сергеев1Г1ем Щавеле
вым. 
" Это была интересная, " друже
ская беседа. • Познакомиться со 
своей специальностью пришли бо
лее 100 студентов I и II курсов. 
Б начале встречи Дмитрий Сер-

геевш! познакомил студентов с 
их специальностью «Гидротехни
ческие установки». На конкрет
ных примерах он показал ребя
там, что их будущая специаль
ность имеет не только огромное 
значение в гидротехническом 
строительстве, но и как развитие 
гидротехники оказывает влияние 
на развитие машиностроения, на
пример, турбиностроения. 

В дальнейшем встреча прохо
дила в форме ответов на вопро^ 
сы, задаваемые студентами. По 
просьбе ребят Дмитрий Сергеевич 
Щавелев рассказал об истории 
развития гидротехники в нашей 
стране, об отношении Советско

го правительства к развитию этой 
отрасли по сравнению с меро
приятиями, ' проводимыми ранее 
царским правительством. 

Еще в 1876 году одним из 
инженеров в России был разра
ботан проект соединения каналом 
Волги и Дона. Этот проект был 
послан в Министерство путей со
общения. Министерство выдало 
на пего визу следующего содер
жания: «Ваш проект не может 
быть рассмотрен, так как на кон
верте не хватает двух гербовых 
марок, стоимость которых -10 коп-. 
Рассматриваться он будет только 
после уплаты вами указанной 
суммы». Этот проект был поло

жен в архив, и только при Со
ветской власти он пол1|'̂ 1ил воз
можность к осуществлению, 

О сложных условиях, в кото
рых приходилось работать гид
ротехникам в первые годы Совет
ской власти, Д. С. Щавелев рас
сказал на примере строительства 
Волховской ГЭС, участником ко
торого он был. Работал он и на 
других. Так, в 1944 году он был 
назначен главным- инженером по 
проекту восстановления Днепре-
ГЭС, строил Куйбышевскую ГЭС 
и др. 

На вопрос о перспективах раз
вития гидротехнического строи
тельства Дмитрий Сергеевич ос
тановился на примерах ряда про
ектов, которые либо уже осу
ществляются, либо найдут себе 
дорогу в ближайшем будущем. 

К последним, например, отно
сится проект строительства Лен
ской ГЭС в устье Лены. Проект
ная мощность этой ГЭС равна 
20 мли. КВТ, а мощность турбин 
предусмотрена 1 млн. квт. 

Вопросов было много. Встреча 
окончилась. Дмитрию Сергеевичу 
еще долго пришлось отвечать на 
вопросы, которые продолжали за
давать студенты. 

Эта встреча была первая в 
этом учебном году, но она- по
казывает, что такие встречи по
лезны, так как они расширяют 
кругозор молодежи, помогают им 
полюбить свою будущую профес
сию. От имени ребят большое 
снасибо Д. С. Щавелеву за инте
ресную встречу. 

А. НАЗАКОВСКИЙ. 
член студсовета И корпуса 

С П О Р Т 
• - И "^^^ команда спортивного 
\ клуба «По.титехник». под-
:нялась в сезоне 1971 года иа 
•пять ступенек, вверх по сйавне; 
ВИЮ с прошлым годом и завоева
ла второе место.' 
.'Своими: мыслями .о турнире и 
выступлениях пашей команды де
лятся спортсмены: 

Виталий Редиов. старший 
инженер, ЭлМФ 

ДД НЕ несколько раз приходи
лось участвовать в составе 

«Политехника» в турнирах город-

ФУТБОЛ 

ского масштаба. Последний се
зон Для меня был наиболее ус
пешным и приятным. И это не 
только потому, что мы заняли 
второе место в довольно предста
вительном турнире, но и потому, 
что царившая в команде за по
следние два года атмосфера друж
бы создала настоящий боеспособ
ный коллектив. 

Мне кажется, что именпо эта 
обстановка дружбы помогла нам 
бороться до конца и побеждать. 
Достаточно вспомнить игры вто
рого круга с «Волной» и «Энер
гией», в которых мы буквально 
вырвали победу на последних ми
нутах. И мне бы не хотелось вы
делять кого-то из игроков или де
лить команду на ветеранов и мо
лодежь, 

Юрий Бабинцев; 
студент, ИЭФ 

р1Т0Р0Е место нашей коман
ды — несомнеиный успех. 

Хотелось бы отметить, что эта 
победа особенно весома, потому 
что борьба велась с командами, 
игроки которых практически за
нимались только футболом, так 
называемыми «освобожденными 
командами». 

Члены команды «Политехншса» 
(и сотрудники, и студенты) тре
нировались и играли после на
пряженного дня работы или уче
бы. Но это не помешало нам соз
дать друя;ный коллектив и ус
пешно провести весь турнир. 

Виктор Антонов, 
студент, ФМетФ 

1/1 ТАК, позади интересный 
турнир, радость побед, го

речь поражений. Если сравнить 
выступление команды в этом го
ду и в прошлом — налицо несом
ненный успех команды. А ведь 
еще за несколько дней до начала 
игр было не ясно, примут ли по-
литехиики в нем участие. 

Наш коллектив — это сплав 
опыта и молодости. Наряду с та
кими футбольными асами, как 
-В. Федоров, В. Редков, Е. Ход-
денко, В. Остренков, в команде 
•много молодежи. 

Именно паши ветераны в труд
ную для команды минуту прояви
ли свои лучшие качества и по
могли команде выйти с честью 
из трудных положений. Вспоми
наются такие нужные голы, за-

Все игроки провели турнир 
ровно, без срывов, в отдельных 
матчах показывая очень убеди
тельную и зрелую игру. Стабиль
ная игра вратарей С. Козлова и 
С. Алгуиова и защитнтсов, «пу
шечные» удары А. Дашкевича и 
:В. Федорова, кропотливый' труд 
полузащитников и, наконец, неза
урядное мастерство нападающих 
Ю. Бабинцева и Е. Ходченкова 
позволили нашей команде очень 
успешно выступить в этих со
ревнованиях. 

Несколько слов о нашем кол
лективе. Несмотря на различие 
в возрасте игроков (младшему 19, 

М Ы С Л И 
и 

П Л А Н Ы 
битые В. Федоровым в ворота 
«Энергии». 

Надеюсь, что в будущем году 
команда будет играть еще лучше 
и добьется еще более высоких ре
зультатов. • • 

Владимир Морозов, 
и. н. с, ГТФ 

НАША команда в 11 играх 
сумела победить, четыре 

игры сыграть вничью и лишь 
трижды проиграть. Причем два 
поражения из трех у нас от очень 
сильной команды, победительни
цы турнира СК «России». Из-за 
большой занятости на учебе и ра
боте не удалось организовать нор
мальную учебно-тренировочную 
работу. Зато эти огрехи мы ком
пенсировали большой самоотвер
женностью, настойчивостью и же
ланием победить. Я думаю, что 
команда доказала право па жизнь 
не только в институте, но и в 
городе. 

Владимир Остренков, 
уч. мастер, ММФ 

Т* УРНИР был очень напряжен
ным и интересным, и наша 

команда все время была в лиди
рующей группе. 

Надеюсь, что в дальнейшем мы 
будем играть не хуже, 

Леонид Лейбович, студент. ФМФ. 
капитан команды 

Т УРНИР прошел на достаточ
но высоком спортивном 

уровне и с точки зрения его ор
ганизации, и ,с точки зрения со
держания игры. 

Очень упорной была борьба за 
призовые места, лишь последний 
тур дал ответ на вопрос, какое 
место займет в этих соревновани
ях наш «Политехник». Победив 
спортсменов С/К «Равенство» ~ 
3 :0, мы заняли второе место. 

а старшему 34 года), все ребята 
очень дружны и живут одной 
семьей. Наши ветераны В. П. 
Редков (его мы любовно называем 
Петровичем), В. Федоров, В. Ост
ренков пользуются большим ува
жением в команде, с ними всег
да можно запросто поговорить, 
посоветоваться. 

Хочется поблагодарить, редак
цию газеты «Политехник», кото
рая очень подробно освещала вы
ступления нашей команды в этом 
году. 

традиционный часовой бег 

Ежегодные 

соревнования 

легкоатлетов 

В минувшее воскресенье в 
нашем институте былн проведе
ны традиционные соревнования в 
часовом беге. Спортклуб «Поли
техник», пожалуй, единственная 
спортивная орга1П1зация в Ле
нинграде, где благодаря усилиям 
тренеров и в первую очередь 
В. М. Денисова, подобные сорев
нования проводятся ежегодно. 
Побеждает спортсмен, пробежав
ший за час наибольшее рассто
яние. 

В полдень 23 участника вы

шли на старт. Впереди — час 
бега. Трасса традиционная: 15-
километровый круг (стадион 
ЛПИ — Сосновка — Поклон
ная гора — Озерки и обратно). 
Оставшееся до одного часа вре
мя спортсмены бегут по стадио
ну. 

Первым на дорожках стадио
на, далеко опередив соперников, 
появился выпускник физико-
механического факультета, ма
стер спорта СССР Юрий Макси
мов. 15 км он пробежал за 49 
мин. 39 сек. 

В итоге, несмотря на холод
ную погоду, он показал хоро
ший результат: 18 км 149 м, 
лишь 9 метров «не добежав» до 
рекорда ипститута. 

Вторым был В. Грищенко 
(ММФ), третьим — А. .Козь
мой (ФМетФ). 

В. КОРНИЕНКО, 
студент гр. 455 б 

КАЛЕЙДОСКОП 
# На традиционной матче- монстрировала она отдельные 

вон встрече гимнастов ЛПИ и элементы. 
Рижского политехнического ин- . • Кандидат в мастера спор-
ститута, которая проводилась та по теннису Валентина Личко-
в спорткомплексе, наши, спорте- ва показала лучший результат 
менки одержали убедительную на соревнованиях политехниче-
победу. Мастер спорта по худо- ских вузов СССР, проходивших в 
жествеиной гп^[настике, член Кишиневе. 
сборной Ленинграда Валентина • Звание чемпиона по лег-
Агафонова выступила вне конку- кой атлетике снова подтвердил 
ренции: красиво, изящно проде- Владимир Корниенко. 800 мет

ров он пробежал за 1 м. 55 сек. 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ Это было в столице Молдавии, 
" " '. на соревнованиях с кишинев

скими политехниками. 

• Шахматы, В первенстве 
вузов Ленинграда после трех ту
ров наш институт занимает 
первое место, на втором — 
ЛМИ, на третьем —-' ЛГУ. 

" Баскетбол, В розыгрыше 

К р а с н ы й К р е с т 

ив службе здоровья студентов 
в новом учебном году ак- каии III курса в кружках по ухо- „„',ГстГ™<<Буосвсст,шкГ»''Та^ 
»5 тивизкровалаоь деятель- ду за больными на дому и ока- ^'Гисп^ипжшТшГш^^^^ 

ность первичной органнзацкиоб- - « » пер,„й «едииинской по- 'Г^'иш^Г^^^шГот-
щества Красного Креста. нощи. В марте 197^ года ли ППЙРЛУ ТШТГ КПМЯНПЛМИ 

Врач Выборгского кождиспан- студентов и сотрудников инсти- ^ЙтмО Й й Ж т Г Л9ТП им 
сера А. И. Молчанова провела тута пройдут подготовку в рай- ^.^.^;;^' (\,'1^1] . *^^^*^ **"• 
первое занятие санитарного ак- оиной санэпидстанции и полу- -̂ '̂ьчнина ихкннилл 
тива студгородка, пополнены чат удостоверения обществен- • К сожалению, неудачно 
аптечки санитарных постов об- ных санитарных инспекторов. начали розыгрыш первенства ву-
щежитий. На ноябрь и декабрь В октябре в Горкоме комсо- зов футболисты. 
в Доме санитарного просвеще- мола состоялось собрание сту-
ния заказаны лекции, которые денчесной молодежи, членов об- тЕ^=хт!^»^^;=^1Е^т 
будут прочитаны студентам и щества Красного Креста, на _ко-
сотрудникан института. тором выступили делегаты Ле; 

Большой донорский день про- нинграда на международной 
водится в институте 12 ноября, встрече активистов Красного 
У нас уже есть постоянный кон- Креста, проходившей в сентябре 
тингент.. доноров, безвозмездно этого года в Москве. Было приня-
сдающих кровь не менее двух то решение активизировать дея-
раз в год. Многие доноры, сдав- тельность студенческих организа-
шие кровь 5 раз к более, на ций. Нашему комитету для этого 
собрании оборонного актива, ко- нужна действенная помощь фа-
торое состоится в ноябре, будут культетских и институтсних об-
награждены медалями «Донор щественных организаций. 
СССР» III степени. И. ПИНАЕВА, 

Так же, как и в прошлые го- председатель комитета первич-
ды. 8 весеннем семестре будут ной организации общества 
проводиться занятия со студент- Красного Креста 

Редактор И. Д. ЛЕБЕДЕВ 

Наш адрес: 194251, По
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